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新加坡旅游业复苏强劲
本报驻新加坡记者 蔡本田

新加坡旅游局近日公布，预计 2023

年到访新加坡的国际旅客人次可达 1200

万至 1400 万，将带来约 180 亿至 210 亿新

元的旅游收益；旅客人次和旅游收入将恢

复到 2019 年新冠疫情前约 67％至 75％的

水平；2024 年旅游业实现全面复苏的可

能性很大。

2022 年新加坡旅游市场逐步重新启

动和恢复。新加坡旅游局最新发布的统

计数据显示，2022 年入境旅客从 2021 年

的 33.06 万人次增长 19 倍，达到 630 万人

次，超越旅游局早前预估的 400 万至 600

万人次，游客已经恢复至疫情前 33％的

水平。

2022 年 1 月至 9 月，新加坡旅游收入

共计 89.6 亿新元，预计 2022 年全年旅游

收入可达 138 亿至 143 亿新元，比 2021 年

的 18.9 亿新元增长 6 倍至 7 倍，已经恢复

到 2019 年新冠疫情前约 50％至 52％的

水平。

新加坡政府多措并举，加速旅游业复

苏。2022 年 4 月，政府宣布拨款近 5 亿新

元用来刺激旅游业复苏。旅游局日前宣

布，将计划在未来两年从这笔预算中拨出

1.1 亿新元，推出更多商业和休闲活动吸

引旅客回流。为了使健康养生成为新加

坡 的 旅 游 亮 点 之 一 ，新 加 坡 旅 游 局 在

2022 年 11 月 23 日发布了一份意向征集

活动，计划在新加坡南部海岸开发一个健

康养生景点。

新加坡旅游局体育与康养旅游执行

署长王凌丽说，近年来，越来越多的游客

把身体健康放在各项考虑因素的首位。

在拥有滨海湾花园、滨海堤坝的滨海南区

开发一个健康养生景点，有望为新加坡的

旅游业和经济作出贡献，让游客在新加坡

消费并逗留更久。

新加坡旅游局局长陈建隆表示，未来

几年内，健康养生将成为新加坡旅游产品

的重要组成部分。新冠疫情提升了公众

对于身体和心理健康的认知和需求。为

此，过去两年旅游局一直向本地公众和国

际游客推广健康养生项目。2022 年 6 月，

新加坡旅游局举办了首届健康养生节，为

公 众 提 供 了 130 多 项 各 类 健 康 活 动 和

体验。

新加坡将持续为游客提供新的旅行

体验。除新开放的新加坡儿童博物馆、滨

海湾花园的阿凡达世界、圣淘沙中央海滩

市集、艺术科学博物馆新增的“探索新领

域”展厅，以及夜间野生动物园新建的露

天剧场外，旅游局将支持万态野生动物世

界的飞禽公园等项目发展与更新，使新加

坡成为具有吸引力的国际旅行地。

按照计划，新加坡将于 2023 年年内

制定会议、会展与奖励旅游业可持续发展

的相关行业标准，并着重改善废物处理和

碳排放两大方面的问题，进一步优化旅游

环境。

新加坡旅游业的复苏加快了航空业

复苏。数据显示，截至 2022 年 12 月 18 日，

樟宜机场客流量强劲复苏，每天接待的乘

客已多达 15 万人次，每周约 100 万人次，

相当于新冠疫情前的 75％左右，航空业员

工在岗数量也已经恢复到疫情前约 90％

的水平。

数据显示，2022 年 1 月至 10 月新加

坡已接待旅客 2360 万人次，相当于新冠

疫情前的 42％，起降航班 17 万架次，是疫

情前的 53％。旅游业快速复苏，也带动

了住宿、交通、餐饮和购物等行业的复苏

步伐。

新加坡政府和旅游业对中国市场寄

予厚望。新加坡旅游局国际司助理局长

柯淑丹说，中国旅行平台的一项调查显

示，新加坡的安全指数位列全球前三，这

也是新加坡深受中国游客喜爱的原因之

一。新冠疫情前，中国每年有约 360 万人

次到新加坡旅行度假。随着中国放宽边

境政策，预计今年中国游客人次可恢复至

2019年的三成至六成。

柯淑丹指出，接下来，旅游局将密切

关注中国针对出境旅行政策进一步释放

的信号，以应对游客需求的变化。新加坡

旅游局除与携程等中国线上旅行平台、旅

行社强化伙伴关系外，将针对中国境外游

出现的新趋势，积极做好接待中国游客的

准备。

展望 2023 年旅游市场，新加坡旅游

局充满信心，认为全球经济只要不出现显

著衰退影响公众收入，以及不再有新的大

面积致命疫情暴发等情况出现，旅游业复

苏步伐将快于预期。

联合国五大机构的负责人 2 月 8 日联

合发表声明警告称，多重危机下，全球贫

困和粮食不安全状况日益严峻，其中低收

入国家和最脆弱群体受到的影响最为严

重。他们呼吁各国采取紧急行动应对全

球粮食和营养安全危机。

声明由联合国粮食及农业组织总干

事屈冬玉、国际货币基金组织总裁格奥尔

基耶娃、世界银行行长马尔帕斯、世界粮

食计划署执行主任比斯利、世界贸易组织

总干事奥孔乔-伊韦阿拉联合发表。这

是五大机构负责人第三次就此问题发表

联合声明。

声明指出，目前全球范围内，贫困和

粮食不安全状况日益严峻。供应链中断、

气候变化、新冠疫情、利率上升导致财政

紧缩以及乌克兰危机等因素，对全球粮食

体系造成了前所未有的冲击，导致全球粮

食价格居高不下，数十个国家出现两位数

的上升幅度，其中最脆弱群体受到了最为

严重的影响。

世界粮食计划署的数据显示，79 个

国家的 3.49 亿人目前正处于严重粮食不

安全状态。过去 3 年间，全球营养不足的

情况加剧，发生率不断上升。且这一情况

很可能持续恶化，因为全球粮食供应预计

在 2022 年至 2023 年间将降至 3 年来的历

史新低。

联合国粮农组织与世界粮食计划署

将 24 个国家确定为饥饿热点地区，这些

地区对粮食的需求尤为迫切。其中 16 个

国家位于非洲。非洲是全球最大的稻米

进口国，但 2022 年全球稻米减产，而且库

存也在不断下降，令人担忧。

此外，全球肥料负担能力（粮食价格

与肥料价格的比率）达到 2007 年至 2008

年粮食危机以来的最低水平，导致粮食产

量下降，并对小农户造成严重打击。这将

使得本就居高不下的地方粮食价格进一

步攀升。

为了应对粮食、燃料和肥料价格的上

涨，各国已投入超过 7100 亿美元用于为

10 亿人提供社会保护，其中约 3800 亿美

元用于发放补贴。然而，高收入国家用于

社会保护的支出高达 5076 亿美元，而低

收入国家仅为 43 亿美元，进一步加剧了

全球的不平等。

对此，声明建议，各国亟需加紧行动，

以防止粮食和营养安全危机恶化。

一是向饥饿热点地区提供援助。声

明呼吁各国政府和捐助者支持国家层面

的努力，以解决热点地区的需求、共享信

息并加强危机防范。

二是促进贸易，改善市场运作，加强

私营部门的作用。各国应尽量减少贸易

政策扭曲，避免出口限制等政策；推进贸

易便利化，加强公共产品供应，以改善粮

食和肥料的供应；使私营部门能够为改善

粮食安全作出积极贡献；以公平透明的方

式支持贸易融资举措；遵守在世贸组织第

12 届部长级会议上作出的承诺。

三是改革并调整消极的补助措施，使

其更具针对性和高效性。各国需要重新

审 视 和 改 革 农 业 补 贴 。 2016 年 至 2018

年，全球每年的农业补贴高达 6390 亿美

元，此后持续增加。但每 1 美元的补贴

中，只有 35 美分最终惠及了农民。低效

的农业补贴会导致资源利用率进一步降

低，全球市场遭到扭曲，并对环境可持续

性、公共卫生和农业生产力造成破坏。

联合国五大机构联合发表声明呼吁——

加紧应对全球粮食和营养安全危机
本报记者 徐 胥

应国务院总理李克强邀请，柬埔寨王国

首相洪森于 2 月 9 日至 11 日对中国进行正式

访问。经济日报记者对随团到访的柬埔寨农

林渔业大臣邓迪那进行了独家书面采访。

记者：农业在柬埔寨经济中所占比重多

少？近年来发展如何？

邓迪那：2020 年新冠疫情暴发前，柬埔

寨经济表现非常好。国内生产总值连续 20

多年保持 7%左右的年均增长率。尤其是工

业和服务业表现强劲，为民众提供了很多高

收入的就业机会。相应的，农业在国家 GDP

中的比重从 2015 年的 26.6%下降到 2022 年的

22.8%。尽管如此，农业依然是柬埔寨社会经

济发展的支柱之一，也是优先发展产业之

一 。 而 且 ，它 还 为 超 过 30% 的 人 口 提 供 了

就业。

此外，农业在柬埔寨粮食安全中也扮演

着重要角色。近年来，柬埔寨政府一直在积

极推进农业现代化，努力改善基础设施、增加

融资渠道并促进出口。政府还投资教育和培

训项目，帮助农民提高生产力，采用新技术。

这些努力得到了回报，2021 年，柬埔寨农产

品出口达到 49.6 亿美元。其中，中国、美国和

欧盟是最大市场。

记者：近年来，越来越多的柬埔寨农产品

得以进入中国市场，这对柬埔寨农业和农民

有什么影响？

邓迪那：柬埔寨农民很高兴能够向中国

市场供应大米、木薯、玉米、腰果、香蕉、芒果

和龙眼等优质产品。中国还可以进口美味的

柬埔寨淡水鱼产品。这也吸引了一些中国投

资者来柬投资农业和加工设施。

中柬关系的特别之处在于民众间尤其是

企业家之间的密切联系。中国投资者和柬埔

寨农民可以很好地合作，为中国市场生产更

多质量更好的产品。我们希望不久的将来，

柬埔寨黑胡椒、燕窝、椰子、榴莲、菠萝蜜、菠

萝等优质农产品，都能在中国市场出现。我

相信，我们将共同努力实现这一目标。

记者：除贸易外，两国在农业研发等方面

有哪些合作？未来有什么计划？

邓迪那：柬埔寨和中国正在农业发展的

许多方面加强伙伴关系。

柬 埔 寨 政 府 提 出 了 分 别 于 2030 年 和

2050 年成为中等收入国家和高收入国家的愿景。为实现这些愿景，柬

政府正在推行农业部门现代化议程，使该部门更具竞争力、包容性、适

应气候变化的能力和可持续性，从而增加农民收入，为所有柬埔寨民众

带来持久的福祉。

据此，政府通过了《2022—2030 国家农业发展政策》，以实现农业现

代化目标。我们的首要政策目标是每年增加 3%的增加值。在这方面，我

们很高兴借此机会感谢中国农业农村部为协助柬埔寨制定农业现代化总

体规划提供的技术援助。两国专家目前正在密切合作，使这一总体规划

成为现实。预计杰出的中国专家将帮助柬埔寨制定总体规划，一方面提

供农业发展的整体方案，重点推动研发；另一方面推动建立柬中进一步深

化双边农业研发合作和伙伴关系的平台。

记者：洪森首相访华期间，两国将在农业领域达成哪些协议？这些协

议将产生何种影响？

邓迪那：此次访问期间，在渔业领域，柬中两国将签署《柬埔寨出口

中国食用水生动物卫生检疫要求议定书》。该议定书将允许中国企业

家从柬埔寨进口活鱼到中国市场。相信此访还将加速有关燕窝、椰子、

榴莲、菠萝蜜和菠萝等产品进口的技术协议和卫生植物检疫谈判进

程。这些举措将增加对柬埔寨商业作物种植园、农产品加工厂、冷链设

施、仓库和物流系统等方面的投资机会，从而支持柬埔寨农业价值链的

提升。

记者：对于中国投资者而言，您认为柬埔寨的农业和农产品市场有

哪些领域值得投资？柬埔寨有哪些优势和优惠政策？

邓迪那：柬埔寨农业和农产品市场有几个领域值得投资，包括水稻生

产、畜牧业、果蔬生产和水产养殖。柬埔寨还具有一系列优势和优惠政

策，包括柬埔寨农产品可以优惠条件进入欧盟市场，并以成员国身份进入

东盟市场、享受减免税进口政策等。

此外，柬埔寨和中国在 2021 年达成的自由贸易协定为农业投资提供

了明显优势，特别是在以植物为基础的价值链发展方面。许多与谷物、新

鲜农产品和植物性食品相关的项目将享受进口零关税，为提高农业价值

链的附加值创造机会。

柬政府期待中国投资者考虑和探索更多投资机会，包括建立农业加

工厂、冷链设施、仓库开发和相关的物流系统，以及投资农业种植、饲料、

种子、肥料和农业加工业等。

记者：您是否访问过中国？如何看待中国经济社会发展？

邓迪那：我曾有幸多次访问中国。中国是一个拥有绚烂历史和文明

的伟大国家。中国取得了巨大而迅速的经济发展成果。在中国共产党的

领导下，数以亿计人民摆脱了贫困。中国已成为世界经济大国，是世界经

济增长的引擎。

最令人赞赏的是，中国尊重其他国家伙伴的主权价值。中国从不干

涉伙伴国家的内政。柬埔寨领导人高度重视柬中友谊和伙伴关系，这符

合两国和两国人民的共同利益。

中国为柬农业现代化提供重要助力
—

—

访柬埔寨农林渔业大臣邓迪那

本报记者
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在美国各大科技公司业绩增长明

显放缓之际，出行巨头优步（Uber）亮

出一份优异的业绩数据——2022 年

四季度营收同比增长 49%。可喜的财

报成绩使公司首席执行官达拉·霍斯

劳沙希直接将该季度称为 Uber“史上

最强劲季度”。

当 地 时 间 2 月 8 日 ，Uber 发 布

2022 年四季度财报显示，该季度公司

订 单 总 额 为 307 亿 美 元 ，同 比 增 长

19%。其中，网约车服务订单总额达

149 亿 美 元 ，同 比 增 长 31% ；送 货 服

务订单总额为 143 亿美元，同比增长

6% ；公 司 该 季 度 营 收 达 86 亿 美 元 ，

同比增长 49%，超出分析师预期。从

年 度 营 收 数 据 看 ，Uber2022 年 营 收

318.77 亿美元，同比增长 82.6%，创近

5 年来新高。

此前，受新冠疫情、经济增长放缓

以及油价飙升等影响，主要靠网约车

赚钱的 Uber 裁掉了 7000 多名员工，以

减轻公司成本压力。而今时不同往

日，随着疫情影响逐步减弱，人们日渐

回归线下生活，网约车用户规模逐渐

恢复。另外，油价居高不下使私家车

出行成本越来越高，这也促使更多人

出行时选择网约车，这对 Uber 平台来

说都是利好。数据显示，2022 年四季

度，Uber 的月活消费者数量增加 11%，

达 1.31 亿人，用户使用 Uber 出行的次

数也首次突破 20 亿次，创下季度历史

新高。

近段时间，相比于谷歌、Meta 和

微软等科技公司相继宣布裁员并削

减成本，Uber 的业务一直保持相对稳

定。在今年 1 月份举行的达沃斯世

界 经 济 论 坛 上 ，霍 斯 劳 沙 希 也 曾 表

示，预计 Uber 不会再出现大范围裁员

的现象。从另一方面来看，虽然全球

市场仍在遭受通胀高企、消费不振等

负面因素带来的不利影响，但消费者

对于出行、外卖等方面的需求已经呈

现出明显复苏迹象，这无疑将为 Uber

的业务增长创造有利条件。

Uber 业 绩 能 实 现 持 续“ 狂 飙 ”

吗？现在下定论还为时过早。据悉，

被称作 Uber“大本营”的纽约市在今

年 1 月份就曾要求 Uber 在 2030 年前

实现零排放。虽然公司正在积极采取

措施激励司机改用电动汽车，但这一

过程并不容易，甚至可能会影响公司

的正常运转。

尽管如此，Uber 的前景依旧值得

期待。Uber 预计，2023 年一季度公司

订单总额将达 310 亿美元至 320 亿美

元区间，同比增长 20%至 24%。Uber

或将迎来“又一个创纪录的年份”。

Uber 也要“狂飙”了吗
刘 畅

本版编辑 韩 叙 孙亚军 美 编 夏 祎

在喀麦隆南部大区曼贡市一村庄在喀麦隆南部大区曼贡市一村庄，，妇女用捣好的木薯面团制妇女用捣好的木薯面团制

作木薯棒作木薯棒。。木薯是喀麦隆百姓重要的传统粮食作物木薯是喀麦隆百姓重要的传统粮食作物。。

科普索科普索摄摄（（新华社发新华社发））
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